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10月28日，23点30分，大商新玛特郑州总
店依然灯火辉煌。这一天，是新玛特郑州总店
4 周年店庆日，500 个品牌全线参与“500 返
300”，更有黄金、珠宝、名表、化妆品等特殊品类
惊现巨惠，再加上“自然闭店”的贴心服务，人
们潜在的购物激情被全部点燃。

值得深思的是，这场“节”案过后，让你我
感慨颇深的是代表新里程碑的销售数字，抑或
是人山人海的狂热景象，还是最让人动容的浓
浓的满满的“感谢”。 记者 王一品

镜头一：款台前，返券处，顾客“拥而不挤”
有序排队

每逢商场活动，消费者蜂拥而至，最担心的
是拥挤、排队的问题。但是，在这次新玛特郑州
总店店庆活动中，“拥而不挤”的画面处处可见。

“一方面，总店早早宣传，很多顾客提前订
货，参与了预售；另一方面，一些消费者自发充
当了维护秩序的‘指挥员’。”总店相关负责人
介绍，“在很多款台前我们都看到，不太爱逛街
的男士们在帮爱人排队交款，有人会主动站出
来‘指挥’，让收款过程高效而有序。”

一位年轻的女士告诉记者：“这次来购物
一点都不累，因为我感受到了商场真挚的诚
意，同时也感受到老公浓浓的爱意。”

而在返券处，面对长长的队伍，顾客们不
急不缓等待着，没有抱怨没有焦躁，看到返券
处的工作人员用餐时间依然忙得不可开交，热
心顾客关爱地提醒工作人员要及时用餐。

顾客的理解与支持，让新玛特郑州总店四
周年庆圆满收官，满满的感谢，给可敬的新玛
特郑州总店的忠实顾客们！

镜头二：专柜里，导购跑前跑后，供应商忙
进忙出

此番新玛特郑州店庆以“满500元返300元
礼券”的活动为主线，品牌参与率超过95%。因
此，各品牌供应商从1个月前就开始积极备货。

“平时一款服装最多备一二十件，每个号
码也就一两件，顶多三四件。但这次店庆，备
的货起码是平常的 10倍。”九牧王的供应商透
露，“店庆之前商场联合金融、汽车、房产、媒体
等行业的联盟活动已经很火爆了，中间又补了
几次货。但没想到，28 日当天，一些畅销款还
是供不应求。我们迅速从周边门店调货，有的
门店甚至暂时停止营业来支援。”

尤为辛苦的还是各个专柜的导购们，为了

店庆，他们一直从早上 8点忙到半夜。面对如
山似海的顾客，他们微笑从容，细致入微。没
有抱怨，没有怠慢，他们贴心地为顾客整理衣
服，急匆匆地为顾客调货，满头大汗地为顾客
挑选衣物，脸上仍然挂着甜美的笑容。一天
的时间，有些导购员忙得没有吃上一顿饭，记
者问导购累不累，他们笑着说：累啊，可是，却
很开心！这样充满意义的一天，让我们累并
快乐着！

对此，大商新玛特郑州总店相关负责人表
示：“感谢供应商朋友不遗余力的支持，感谢导
购们的尽心工作，是他们的理解与信任，帮助
与支持，造就了总店今天的成绩。”

镜头三：活动处，员工一个动作坚持了8小时
店庆当天，除了大力度的返券，还有各种

豪礼送出。其中，在满额礼的领奖处，一位总
店工作人员引起了记者的注意。她嘴皮略微
有些干裂，声音也有点沙哑。“我不想喝水，这
样也就不用去上厕所了。”她微笑着说，“每个
同事都在忙，我必须坚守自己的岗位。”

据了解，这位员工是负责验购物小票然后
发放礼品的。为了提高效率，节省消费者的排
队时间，她连续8个小时既不肯坐下，更没有喝
水，一直重复着一个动作。

而在这次店庆期间，兄弟店铺的家人们给
予了总店最大的帮助和支持。店庆的前一晚，
前来帮扶的家人就到达了郑州，短暂的休息之
后就进店开始熟悉活动地点，温习返券流程，
一直忙碌到深夜。活动开始后，他们细致认
真，尽心尽力，把每件工作都当成自己店铺的
工作，任劳任怨！满满的感谢给可爱的兄弟店
铺家人们！

“每一次营销活动，我们的兄弟姐妹都全
力以赴，只讲奉献。”总店相关负责人激动地
说，“他们就像兄弟姐妹一样团结在一起，这个
团队的凝聚力是我们成功路上最基本、最有力
的保障。”

大商新玛特郑州总店4周年庆完美收官，感
谢顾客的拥护，感谢导购员的付出，感谢供应商
的支持，感谢联盟单位的携手并肩，感谢每一位
大商人舍我其谁的奉献，感谢所有幕后默默付出
的工作人员。满满的谢意，献给陪伴新玛特郑州
总店一路走来的所有亲人们：因为有你，新玛特
郑州总店才能一如既往地拥有骄人的业绩！

我们伸出双手，期待下一程的风雨同舟！

银行为何要和催债
公司“联姻”

□苑广阔（广西）

在 29日举行的 2012年度南京市重点
行业“向人民汇报”述职评议活动中，南京
多家银行公开承认与第三方催债公司合
作向市民追债，这引起了市民的广泛质
疑。 （10月30日中新网）

银行的“坦诚”，无疑让市民大吃一
惊，甚至是格外愤怒。毕竟银行委托社会
上的催债公司进行催债，一方面涉嫌泄露
银行客户的个人信息和隐私，另一方面，
这些社会化的讨债公司为了追讨成功，往
往会采用一些诸如骚扰、恐吓甚至是暴力
手段，严重侵害当事人的合法权益。

但同时我们也要学会站在银行的角度
考虑问题。银行为什么要委托催债公司为
自己追讨债务？它们为什么不能通过法律
手段追债？首先，催收债务没啥技术含量，
甚至是个人都能干得了；其次，通过法律催
债，虽然属于“正道”，但因为欠债者太多，
成本太高，周期太长，最主要的是，催收效
果没有保障，尤其是碰到一些“老赖”，根本
无视法律判决，银行又能怎么办？而委托
催债公司追债，不但成本低，而且效果好。

从这个角度说，银行委托催债公司追
讨债务，也有自己的无奈之处。如果整个
社会能够形成一种人人讲诚信、守承诺的
氛围，减少欠债者的数量；如果法律能够
加大对欠债者的追讨和处罚力度，让多数
人不敢随意欠债，则银行必然不会冒着被
质疑甚至是违法的风险而舍弃法律渠道
选择催债公司。所以说，要避免银行委托
催债公司催收债务的治本之道，是在全社
会形成一种良好的诚信风气、诚信氛围，
同时还要对法律法规进一步完善，加大对
欠债者的追讨和惩罚力度。

当然了，就银行的不当追债来看，银行自
身也不是没有责任，但是银行最大的责任不是
通过追债公司追债，而是在导致客户欠债方面。

“幸福”正成为诸多地方的施政目标。全
国至少有 18个省份明确提出“幸福”的概念，
100 多个城市提出建设“幸福城市”。山东大
学生活质量与公共政策研究中心主任邢占军
认为，各地提出幸福口号，是对传统经济社会
发展方式的反思，在中国成为世界第二大经
济体的背景下，应更加关注人的主观感受。
国家发改委社会发展研究所所长杨宜勇说，
幸福指数只能描述集体幸福，有时老百姓并
不认账。

（10月30日《新京报》）
何为幸福？《现代汉语词典》释义为：“（生

活境遇）称心如意。”如果把幸福纳入施政规划，
不同地方有不同的理解和表述。比如最早喊出
幸福口号的江苏江阴，以“五好”为幸福作注——

“个个都有好工作，家家都有好收入，处处都有好
环境，天天都有好心情，人人都有好身体”。而北
京平谷则在“幸福蓝图”中锲入一串数字，即含

12年义务教育在内的18个“免费”、包括患大病
特困人群救助全覆盖的18个“全覆盖”。

百城造幸福，在希望田野上徐徐展开一张
绚丽、壮阔并且充满温暖的幸福画卷。这是经
济社会发展、物质财富积累的一种必然，也是
人的全面发展、精神文化需求得以满足实现的
重要路径。我们为此感到欣喜，但也心存某种
忧虑：在某些地方弥散的一股片面、疯狂、急功
近利追求短期政绩纸面政绩的氛围中，“幸福
指数”“幸福城市”等漂亮口号，会不会像GDP
那样被叫滥、念歪，甚至弄得扭曲变形？

前不久，央视记者在山西清徐采访时就闹
出了笑话，当记者随机询问农民工是否幸福
时，被问者没头没脑地回答“我姓曾”。这种驴
头不对马嘴式回答，迅速爆红网络，被网友封
为2012年又一“神一样的回复”。上述农民工
答记者问之所以引发网友共鸣，一个重要原因
就在于，现实中有很多人认为，不少写在红头

文件里的口号，其实与老百姓的真实生活和切
身感受无关。

我们的城市，究竟该打造什么样的幸福，
“你幸福吗？我姓曾”的问答，给提出建设“幸
福城市”口号的100多个城市作了意味深长的
提醒。打造幸福首先要做好加法，最大限度地
增进福祉扩大共享；更要做好减法，为每个人
作经济减负、压力减负、精神减负。只有幸福
目标、幸福指数、幸福措施与所有人发生联系，
幸福才有可能成为大家共同的内心感受，而非
表面化的政绩工程。

让幸福成为所有人脸上的笑容、心灵的标
签、生活的指征，我们的社会生活才真正属于
幸福。百城造幸福，请每位城市管理者必须有
如下常识——幸福不姓曾，幸福只有锲入每个
人的名姓、融入每个人的血脉，幸福才会成为
一种生活状态和精神与心灵状态，幸福的歌声
才会在城市到处传唱。

“大商新玛特郑州总店4周年店庆大揭秘”追踪

一场“节”案过后，留下了满满的感谢

锐评

慈 善 机 构
不能迷恋“当官
做老爷”

10月中旬，中国红十字会总会公开选拔干部，拉开酝酿一年多的改革序幕。
作为国家发改委社会领域综合改革唯一试点的社会组织，中国红十字会的改革格
外受到瞩目。问题已很明显，红十字会改革的关键就在于去行政化。作为公益慈
善类的社会组织，红十字会不仅需要梳理其机构内部从上至下的管理路径，同时
也必须正视其自身的角色定位。既然是社会慈善机构，就不应迷恋于体制，而应
从“行政化”向“市场化”转变，从“动员式”捐赠向“志愿式”捐赠转变。正如副会长
赵白鸽所说的，“当官做老爷，很难把红十字的工作做好”。 ——《广州日报》


